



**Mgr Jean-Marie Lovey, Evêque de Sion**

8 avril 2023

Homélie

Veillée pascale A

[Mt 28, 1-10](#)

Chers frères et sœurs, chers amis,

En ouverture de cette grande veillée nous avons célébré le Feu nouveau. Ce feu nous éclaire, nous réchauffe, nous protège des terreurs de la nuit. La nuit est tombée ; la cathédrale est tout illuminée. La lutte entre les ténèbres et la lumière traverse toute l'histoire biblique et cela dès le commencement. Nous l'avons réentendu dans le récit de la genèse. *Au commencement la terre était informe et vide, les ténèbres étaient au-dessus de l'abîme et Dieu dit : Lumière !* (Gn 1, 1). La lumière est une contestation frontale du chaos, de l'indétermination. Nous avons entendu aussi que lors de la sortie d'Egypte, l'ange de Dieu qui marchait en avant d'Israël se déplace en même temps que la nuée qui les accompagnait. *Cette nuée était à la fois ténèbres et lumière dans la nuit* (Ex 14, 7). Le récit de l'évangile se situe, lui, aux premières lueurs du premier jour de la semaine. On y rencontre l'ange du Seigneur qui avait l'aspect de l'éclair. Laissons notre attention, notre prière, notre intelligence, notre foi recevoir, dans cette célébration, une lumière neuve. Au cœur de cette veillée les catéchumènes vont recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne. Ils sont là parmi nous. C'est votre grande nuit, chers catéchumènes, mais en même temps votre démarche nous renvoie chacun à notre propre baptême. Ainsi, cette nuit c'est notre nuit à tous, celle où nous renouvelons nos promesses de baptême, celle où nous passons des ténèbres à la lumière. Les anciens parlaient précisément du baptême comme du sacrement de l'illumination.

**" Ce bain est appelé illumination parce que ceux qui reçoivent cet enseignement ont l'esprit illuminé"** Ayant reçu dans le Baptême le Verbe, la lumière véritable qui illumine tout homme (Jn 1,9), le baptisé, après avoir été illuminé (He 10,32), est devenu fils de lumière (1Th 5, 5), et lumière lui-même (Eph 5, 8) (CEC 1216).

De quelles ténèbres voulons-nous être délivrés ? Qu'est-ce qui assombrit nos relations ? notre vie familiale ou professionnelle ? Qu'est-ce qui dans notre société, notre Eglise, notre

monde est triste, sombre, ténébreux ? Osons voir les ombres, mais surtout à quelle lumière avons-nous recours pour puiser un peu de sérénité, de vérité ?

Certains d'entre vous vont recevoir trois sacrements pour la première fois ; comprenez-vous pourquoi cette nuit vous est Sainte ? Elle nous est sainte à tous, parce qu'elle nous replonge dans notre propre baptême. Ces sacrements opèrent dans nos vies un rayonnement dont nous-mêmes et notre monde ont tellement besoin ! Avec les saintes femmes qui reviennent voir, au tombeau, l'endroit où reposait Jésus, nous venons revisiter, au baptistère, le lieu de notre renaissance. Et nous nous entendons dire comme à elles : « Je sais que vous cherchez Jésus ... Il est ressuscité ; il vous précède sur vos chemins de vie. Voilà l'endroit où il reposait. Vite allez l'annoncer alentours » (cf Mt 28, 5). Il est la LUMIERE du monde !

AMEN